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ABSTRAK 

Masruchan, 2022. Pengembangan Aplikasi Penilaian Sikap Berbasis Android 

dalam Pembelajaran Pendidikan Agama Islam di Madrasah Aliyah 

Kabupaten Mojokerto. Disertasi Program Studi Pendidikan Agama 

Islam, Pascasarjana UIN Sunan Ampel Surabaya. Promotor: Prof. Dr. 

H. Ali Mudlofir, M.Ag., dan Promotor: Dr. Hj. Hanun Asrohah, 

M.Ag.  
 

Kata Kunci: Penilaian Sikap, Pendidikan Agama Islam, Android  
 
  

 

Perkembangan teknologi informasi dan mobile application tentu menjadi hal yang 

mustahil terelakkan dalam dunia pendidikan modern saat ini, termasuk 

pemanfaatannya dalam membantu proses penilaian pendidikan baik dari aspek 

afektif, kognitif dan psikomotorik. Penelitian dan pengembangan ini bertujuan 

untuk mengetahui 3 hal yaitu (1) mendesain penilaian sikap pada bidang PAI di 

Madrasah Aliyah; (2) menguji validitas produk; dan (3) menguji kepraktisan 

produk tersebut dalam penilaian sikap bidang PAI di Madrasah Aliyah Kabupaten 

Mojokerto. 

Penelitian dan pengembangan ini menggunakan model Analysis, Desain, 

Development, Implementation, Evaluation (ADDIE). Dalam pengembangan 

produknya yang diawali dari Penelitian dan pengembangan ini dilaksanakan dengan 

melibatkan 50 guru PAI di 5 Madrasah Aliyah di Kabupaten Mojokerto. Tujuannya 

untuk menguji kepraktisan produk aplikasi yang dikembangkan, dengan 

menggunakan angket atau kuesioner kepraktisan produk. 

Hasil penelitian dan pengembangan diawali dari pengembangan desain produk 

penilaian sikap dengan 3 menu dasar yaitu, menu penilaian sikap religius, sikap 

disiplin dan sikap tanggung jawab yang divalidasi oleh ahli media teknologi 

informasi dengan hasil valid 4,25 dan hasil sangat valid 4,37 setelah divalidasi oleh 

pakar evaluasi pembelajaran. Sementara berdasarkan sisi kepraktisan aplikasinya, 

aplikasi penilai sikap berbasis android ini dinyatakan praktis digunakan dengan 

rata-rata skor 4,271. Temuan terbarukan dari penelitian dan pengembangan ini 

berupa program aplikasi yang diberi nama “ ASPIKA “ (Aplikasi Standar Penilaian 

Sikap) berbasis android.  
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 نبذة مختصرة 

  

تطبيق  2022،    مسروحان تطوير  المظهر.  الدينية   ذكري  التربية  تعلم  في  الموقف  لتقييم 

  ، عالية  مدرسة  في  التربية  موجوكيرتوفي  الإسلامية  دراسة  برنامج  أطروحة   .

في العليا  الدراسات  برنامج   ، الإسلامية  الإسلامية    الدينية  أمبيل  سونان  جامعة 

بسورابايا ، الحكومية  والماجستير   ، مودلوفير  علي  حسن  دكتور.  أ.  المروج:   .

 روج: د. هجرية. حنون اسروحه م. والم

 : تقييم الموقف ، التربية الدينية الإسلامية ، أندرويد  الكلمات المفتاحية 

من المؤكد أن تطوير تكنولوجيا المعلومات وتطبيقات الهاتف المحمول أمر لا مفر منه في عالم 

في   المساعدة  في  استخدامها  ذلك  في  بما   ، اليوم  الحديث  من  التعليم  التربوي  التقييم  عملية 

الجوانب العاطفية والمعرفية والنفسية الحركية. من بين الجوانب الثلاثة للتقييم التربوي التي  

تتطلب مساعدة في التطبيق هو تقييم الموقف مع الأخذ في الاعتبار أن التقييم ليس تقييمًا في  

 لية التعلم.شكل أرقام ولكنه سرد ملاحظة يجب أن يسجله المعلم أثناء عم

في تطوير المنتج والذي يبدأ بالتحليل والتصميم    ADDIEيستخدم هذا البحث والتطوير نموذج  

البحث والتطوير من خلال إشراك   تم إجراء هذا   مدرسًا في   50والتطوير والتنفيذ والتقييم. 

تج  التطبيق العملي لمن  الهدف هو اختبار   موجوكيرتو مدارس عالية في    5في    تربية اسلامية

 التطبيق المطور ، باستخدام استبيان التطبيق العملي للمنتج.

لتقييم المواقف من خلال   نتائج البحث والتطوير بتطوير تصميم منتج  قوائم أساسية    3بدأت 

وهي قوائم تقييم المواقف الدينية والمواقف الانضباطية والمواقف المسؤولة والتي تم التحقق  

بنتائج صحيحة   المعلومات  تكنولوجيا  في  الإعلام  وسائل  قبل خبراء  من    4.25من صحتها 

من نتائج التحقق من صحة خبراء تقييم التعلم.    4.37ية تم الحصول على نتائج  وصحيحة للغا 

وفي الوقت نفسه ، من حيث التطبيق العملي للمنتج ، يذُكر أن تطبيق تقييم الموقف المستند إلى 

. أحدث النتائج من هذا البحث 4.271درجات  هذا عملي للاستخدام بمتوسط    ذكري المظهر

" )تطبيق لمعايير تقييم الموقف( يعتمد  ASPIKAنامج تطبيقي يسمى " والتطوير في شكل بر 

 . ذكري المظهرعلى 
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ABSTRACT 

 

Masruchan, 2022. Development of an Android-based Attitude Assessment 

Application in Learning Islamic Religious Education at Madrasah 

Aliyah, Mojokerto Regency. Dissertation of the Islamic Religious 

Education Study Program, Postgraduate Program at UIN Sunan 

Ampel Surabaya. Promoter: Prof. Dr. H. Ali Mudlofir, M.Ag. and 

Promoter: Dr. Hj. Hanun Asrohah, M.Ag. 
 

Keywords:  Attitude Assessment, Islamic Religious Education, Android 

 

  

The development of information technology and mobile applications is certainly 

inevitable in today's modern education world, including their use in assisting the 

educational assessment process from both affective, cognitive and psychomotor 

aspects. This research and development aims to find out 3 things: First, designing 

an attitude assessment in the field of islamic religion’s education at Madrasah 

Aliyah, second, testing the validity of the product and thirdly testing the practicality 

of the product in assessing attitudes in the field of islamic religion’s education at 

Madrasah Aliyah, Mojokerto Regency. 

 

This research and development uses the Analysis, Design, Development, 

Implementation, Evaluation (ADDIE) model. In product development, which 

started with research and development, this was carried out by involving 50 PAI 

teachers in 5 Madrasah Aliyah in Mojokerto Regency. The aim is to test the 

practicality of the developed application product, by using a product practicality 

questionnaire or questionnaire 

The results of the research and development began with the development of an 

attitude assessment product design with 3 basic menus namely, menus for 

evaluating religious attitudes, discipline attitudes and responsible attitudes which 

were validated by information technology media experts with valid results of 4.25 

and very valid results of 4.37 obtained from the results of the validation of learning 

evaluation experts. Meanwhile, in terms of product practicality, this Android-based 

attitude assessment application is stated to be practical to use with an average score 

of 4.271. The latest findings from this research and development are in the form of 

an android-based application program called "ASPIKA" (Attitude Assessment 

Standard Application). 
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